

Fragen lernen

Wie oft glauben wir verstanden zu haben, was andere uns erzählen.
Um dann festzustellen, dass offenbar etwas ganz Anderes angekommen ist.

Diese Übung demonstriert das Phänomen anschaulich.

- 1) Zwei Seminarteilnehmer sitzen Rücken an Rücken und haben einen Block und Stift in der Hand.
Der eine zeichnet ein Muster seiner Wahl und beschreibt es dabei, während der andere nach den mündlichen Anweisungen das Muster nachzeichnet.
Hierfür haben sie zwei Minuten Zeit.
- 2) Im zweiten Durchgang darf derjenige, der nachzeichnet, seinem Partner drei Fragen stellen, aber nicht mehr.
Hier dürfte das Ergebnis schon besser ausfallen.
- 3) Im dritten Durchgang dürfen beide während der zwei Minuten uneingeschränkt miteinander reden.

Nette Übung, um die Probleme des gegenseitigen Verstehens allein auf der Sachebene zu verdeutlichen und um die Bedeutung klarer Aussagen (z.B. am Telefon) herauszustellen.